

## ASENTAMIENTOS PRECARIOS

SEÑOR DIRECTOR:

El sábado pasado, en su carta, el director ejecutivo de TECHO-Chile, Gonzalo Rodríguez, señala que desde la primera Cuenta Pública del Presidente Gabriel Boric "entre 2021 y 2025 los campamentos crecieron de 969 a 1.428 y las familias de 81.643 a más de 120 mil".

TECHO-Chile ha realizado sus últimos catálogos de campamentos en 2018, 2020, 2022 y 2024. De acuerdo con su medición de 2018, había 741 asentamientos con 43.003 hogares y en el de 2022, 1.290 campamentos que integraban 113.887 hogares. Es decir, en los cuatro años previos al de la actual gestión de gobierno, el número de campamentos aumentó en un 174% y el de familias en un 265%. En tanto que en su catastro 2024-2025 TECHO informa 1.428 campamentos con 120.584 hogares, es decir, un incremento de 11% en campamentos y 6% en hogares respecto

de 2022.

Ciertamente, la existencia de campamentos no se ha resuelto, pero el punto de inflexión del último período es positivo, pasando de tasas anuales de incremento de familias en campamentos del orden de 60% a la décima parte de esa cifra.

En gran medida, este cambio en la tendencia se debe al cumplimiento del Plan de Emergencia Habitacional que, con sus ya más de 200 mil viviendas entregadas, ha contenido el aumento del déficit en un trabajo conjunto entre el gobierno y los distintos sectores de la sociedad vinculados a la superación del déficit, entre ellos el privado.

Sin embargo, no estamos contentos. Si bien logramos que más de 4.000 familias de campamentos hayan accedido a la vivienda entre 2022 y 2024, y que esperamos que otras 2.500 lo hagan este año, hay decenas de miles más que esperan una solución. Responder y cumplir con estas familias requiere de un compromiso nacional y, como ministerio, nos hemos reorganizado para ser parte activa de ese compromiso.

**Andrés Palma**

Jefe Departamento de Asentamientos Precarios  
del Minvu